

県立

薬剤師さん

短時間でもOK

お問い合わせ..富山医療生協人事企画部

らくいき 第1回 楽息俱楽部のご案内 無料

日時 9月29日(火) 15:00~16:00

会場 富山協立病院 東別館3階学習室

内容 ①運動療法~呼吸がラクになるように体力をつけよう

講師:理学療法士 北山 佳樹さん

②楽しくお話ししながらティータイム

③健康に関する相談もどうぞ

・呼吸器疾患をお持ちの患者様とそのご家族

・呼吸器について学びたい方

対象

お申し込み・お問い合わせ

富山協立病院 リハビリテーション科 久保・石吾

電話:(076) 433-1077

参加希望の方は9月26日(土)までに、申し込みをお願いします。当日の送迎は行いません。ご了承下さい。



▲楽しく調理をしました

久しぶりの奨学生会議 ～戦後70年を考える～

七月三日(金)、富山大
学杉谷キャンパス近くのサ
ポートセンター富山で、奨
学生会議を開催しました。富山大学に通う他県の民
医連の医学部奨学生や薬学
部奨学生など四名の学生さ
んと富山協立病院の田村医
師が参加。全員で様々な具
材の素麺を作つて食べなが
ら自己紹介や近況報告を行
ないました。その後、戦後
七十年ということで「憲法
九条は変えるべきか否か」
や「安保法案を知つてある
か」などの質問が書かれた
アンケートに記入しなが
ら、今の社会情勢につ
いて意見交換をしました。

▲「日本の未来」アンケート

富山大学に通う他県の民
医連の医学部奨学生や薬学
部奨学生など四名の学生さ
んと富山協立病院の田村医
師が参加。全員で様々な具
材の素麺を作つて食べなが
ら自己紹介や近況報告を行
ないました。その後、戦後
七十年ということで「憲法
九条は変えるべきか否か」
や「安保法案を知つてある
か」などの質問が書かれた
アンケートに記入しなが
ら、今の社会情勢につ
いて意見交換をしました。

争で殺し・殺されずにつぐる
テレビではなく「Twitter」
というSNSなどネットが
情報源のこと。集団的自
衛権と個別の自衛権の違
い、七十年間なぜ日本が戦

今的学生さん達は新聞や
が大事だと思った」と感想
が述べられました。なぜ民
医連が戦争に反対し、平和
活動をすすめているのか、
今後も一緒に学んでいきた
いと思います。

富山民医連
医学生担当
後藤友歌栄

健康まつりのご案内

水橋健康まつり

日 時: 10月18日(日)

午前11時~午後2時

会 場: 水橋診療所、のびのび内

参加費: 無料

富山診療所健康まつり

日 時: 10月25日(日)

午前10時~午後1時

会 場: 富山診療所内と駐車場

参加費: 無料

ひまわり 076-433-7881

きずな 076-439-3653

えがお 076-407-0164

ぼぶら 076-466-5227

呼吸器患者様のケアが よりよくなるように

富山協立病院呼吸
サポートチーム(R
S-T)は、山本美和
医師を中心に看護
師、臨床工学技士、
理学療法士で活動し
ています。それぞれ
の専門知識を生かし
ながら、呼吸器患者
様のケアがよりよく
なるように、メンバ
ーで毎週回診をした
り、院内スタッフ対象の学
習会を企画したりしていま
す。その他に、人工呼吸器
患者様の希望に沿つて入浴

支援やお花見支援などの活
動にも取り組んでいます。
今回、呼吸器疾患をお持
ちの患者様とそのご家族を



▲回診の様子

対象に、楽しく疾患につ
て学ぶことができる「楽息
(らくいき)俱楽部」を企
画しました。詳しくは左上
の案内をご覧ください。

第一回のテーマは「運動
療法～呼吸がラクになるよ
うに、体力をつけよう」
です。当院の理学療法士(認
定理学療法士)がお話をし
ます。呼吸器疾患に有効な
栄養補助食品も紹介します
ので、お気軽にご参加下さ
い。

富山協立病院
理学療法士
石吾弓美子

ピリ辛肉味噌そうめん

～冷たい麺類にプラス主菜と野菜で、バランス良く！～

富山協立病院 管理栄養士 加藤真弓

材料 / 2人分

そうめん、きゅうり1本
トマト1個、白ごま少々
☆肉味噌の材料

豚挽き肉	100 g
ねぎ	20 g
しょうが	20 g
ラー油	小さじ1/2 (辛くなるので好みで)
オイスターソース	大さじ1+1/2
酒	大さじ2
鶏ガラスープの素	小さじ1/2
味噌	小さじ1



作り方

- きゅうりとトマトは食べやすく切る。そうめんをゆでて、水にとつても洗いし、水気をきる。
- 耐熱容器に肉味噌の材料を全部入れてよく混ぜ、ラップをして電子レンジ(500W)に1分半かけて、混ぜた後、再び電子レンジに1分半かけてよく混ぜる。
- そうめんと、肉みそ、野菜、白ごまを彩りよく盛りつける。

豆知識

食事をしっかり食べて疲労回復！夏の疲れを残さない
暑くて食欲のない時には、食事はあっさりとそうめん、
ざるそば、体を冷やすのにはアイスクリームなど…つい、
こういったものに偏りすぎていませんか？暑い時期は食事バ
ランスが乱れがちです。

食事の基本、主食(糖質)+主菜(タンパク質)+副菜(ビタミン、ミネラル)を意識しましょう。

糖質は元気(エネルギー)の源、たんぱく質(肉・魚類・卵・大豆製品)で抵抗力がアップ、ビタミン・ミネラルで体の調子を整えます。ビタミンの中でも、ビタミンB₁、B₂は糖質をエネルギーに変える代謝を助け、夏バテなどの疲労回復に即効性があります。ビタミンB₁、B₂は豚肉、牛・鶏レバー、鮭、うなぎ、玄米、大豆、インゲン豆などに多く含まれています。

その他、ビタミンC(野菜や、果物に多い)には、暑さ、紫外線などによるストレスから身体を防御する働きがあります。

(一面からの続き)

涙の再会

日本へ帰ろうと、私たちは数人の仲間とともに、焼き玉エンジンのヤミ舟で玄界灘を渡ることになりました。私と父が先にヤミ舟で、祖母、母、兄、叔母たちは順番を待ち、正規の引き揚げ船で帰国しました。母たちがふるさとの熊本県に帰ついた時、先に帰国しているはずの父と私が帰つていません。私たちの乗ったヤミ舟は折からの台風に遭遇、エンジンが故障し、幾日も漂流し、命からがら島根県の江津市付近に漂着しました。母たちが半ばあきらめかけたころ、「才藤さんたちが駆に着いた。こちらに向かっている」との連絡で、家族全員が道路上に現れました。

帰国後、小学校に復職した父は二度と戦争を鼓舞するような教育をしてはいけないと民主教育に取り組み、一九四九(昭和二十四)年、マッカーサーの指令で公職追放(レッドバージ)されました。父の遺志をついで兄が、父・兄の遺志をついで私が、自分の子どもや孫が、そしてすべての子どもたちに、私たちが経験したことを二度と味わわせ

ながらも命を長らえているこの一文は、憲法ファンクラブ「ニュースレター」二〇〇九年六月号に掲載しています。

クロスワードパズル六月号の解答ハガキより

**ひろば**

の誓いを、今一度考えるべきと思います。

お花っていいですね

富山市奥田町 小竹 慶子さん

いよいよ梅雨の時期です。あちこちで菖蒲の花が咲ききれいでですね。亡き主人と毎年のように見に行つたことがなつかしいです。今は一人でドライブがてら行きますが、時には孫を横に乗せて走つて花畠を見に行きます。お花つて本当にいいですね。季節ごとにきれいに楽しませてくれます。

よね。

富山市犬島林 栄子さん

笑顔に感謝

富山市若狭赤井田 藤澤 愛子さん

若者が戦地で命を失い、國民が國土が焦土と化し、國民が命の危険にさらされるようにならぬならないよう、戦後七十年の平和を守り抜いた憲法九条にそつた不戦不戦の誓いを今一度

行います。

富山市本郷町 木下 育夫さん

仕事の合間にちょこっと簡単にできる「体操」の紹介、ありがとうございます。

富山市若狭赤井田 藤澤 愛子さん

引き続き掲載お願ひいたし

ます。

富山市若狭赤井田 藤澤 愛子さん

不戦の誓いを今一度

行います。

富山市若狭赤井田 藤澤 愛子さん

不戦の誓いを今一度

</div